

# *L'ONU confirme 76 massacres et 292 assassinats en Colombie 2020*

---



Bogota, 24 février (RHC) La Colombie a enregistré en 2020 un nombre élevé de faits violents avec 76 massacres et 292 assassinats, selon un rapport du Haut-Commissariat des Nations Unies aux droits de l'homme (Hcdh).

La représentante du Haut-Commissariat en Colombie, Juliette Rivero, a déclaré que depuis 2018, le nombre de massacres n'a cessé d'augmenter, atteignant en 2020 le chiffre le plus élevé enregistré depuis 2014, en particulier dans les territoires et les communautés rurales.

Ce bureau a également fait état de 248 homicides d'anciens-combattants des anciennes Forces Armées Révolutionnaires de Colombie-Armée du peuple (FARC-EP) depuis la signature de l'accord de paix de 2016, et regrettait également qu'il y ait eu 795 menaces contre des leaders sociaux et des défenseurs des droits de l'homme, qui restent très vulnérables et sans défense.

Selon le rapport, plus de la moitié des massacres ont été concentrés dans seulement trois départements : Antioquia, avec 19 cas, et Cauca et Nariño, avec 11 cas chacun.

Cette même violence, surtout celle qui a touché Antioquia, Chocó et Nariño, a obligé plus de 25 000 personnes à se déplacer, tandis que 74 312 autres ont été confinées par les restrictions imposées par des groupes armés et criminels.

En 2020, l'ONU a reçu des informations sur 133 cas d'homicides de défenseurs des droits de l'homme, dont 90 ont pu être vérifiés et 25 font encore l'objet d'une enquête, chiffre supérieur à celui fourni lundi par le gouvernement colombien dans une note, où il n'a rapporté que 66 cas, d'après ce qu'a dit Rivero.

Il a ajouté que les chiffres sont représentatifs des cas connus par le Bureau et ne constituent donc qu'un échantillon du nombre total d'assassinats commis et ne rendent pas compte de l'univers entier.

Juliette Rivero a déclaré que les assassinats de défenseurs des droits de l'homme se produisent principalement dans des zones où la présence de l'État est insuffisante.

Le Haut-Commissariat a également dénoncé les massacres qui ont eu lieu en 2021 et qui ont déjà fait six (et cinq autres cas en cours de vérification et fait 21 morts).

Source Prensa Latina

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/noticias/internacionales/248707-lonu-confirme-76-massacres-et-292-assassinats-en-colombie-2020>



**Radio Habana Cuba**